

やすらぎ

特養住民
佐々木アキノ筆

第13号

発行 平成13年9月25日

社会福祉法人やすらぎ会

編集広報委員会



昔、よく遊んだもんだ～
<見事な手さばきでお手玉遊びを楽しむ特養住民の皆さん>

- ◆特別養護老人ホームぶなの園 ◆デイサービスセンターぶなの園
- ◆沢内村在宅介護支援センター ◆ホームヘルプステーションぶなの園
- ◆西和賀介護相談室

沢内村大字太田第2地割135番地 ☎0197-85-2322

◆沢内村高齢者生活福祉センターかたくりの園
沢内村大字大野第17地割140番地1 ☎0197-85-3388

ご相談者の心のうちを知るために

員内部研修の一つとして、「対人援助技術」を修得するための研修を実施しています。福祉に携わる職員としてさまざまな場面でご相談をお受けする際、相談者が相談しやすい雰囲気をつくり、訴えようとしていることを自然に引き出せるような技術を身に付けることが、この研修のねらいです。

尚先生。より効果的に技術を身に付けるために、受講者は各部署から計八名が選出され、一ヶ月に一回のペースで継続的に受講しています。

八月までに四回の講習を終えました。三回目までは主に講義形式で相談援助者としての基本的技能、姿勢等について学習し、四回目からは、受講者一人ひとりがこれまでの相談援助の中での悩んでいることなどをあげ、それについて全員で質問や意見を

こそ真のメッセージが隠れてい
ることが多いので、それを見落
とさない眼を養うことが、援助
者として必要との言葉は、現場
に働く者として特に勉強になり
ました。逆に言えば、相談をお
受けする我々も、言葉以上に自
分の表情や態度に十分な配慮が
必要であると感じました。

また、相談をお受けする場所
など、ちょっとした配慮で相談
しやすい環境をつくることもで
きることで、実践できるも

予防もできるということを聞いて安心した。食べ過ぎとか、体を動かすことを嫌わず暮らししいいきたい。』

れておりました。普段外に出る
ことが少ないので、週二回のヘル
パーの訪問時に話ができるこ
とが、とても楽しみなのだとそ
うです。

しかし、いくら利用者のご希
望とはいえ、訪問時間中ずっと
話ばかりしているという訳には
いきません。特に介護保険での
訪問の場合は、いわゆる「話し
相手」としての訪問はサービス
の内容に含まれておらず、利用

者の要望になかなか応えられないのが現状です。

利用者とヘルパーとの信頼関係が強くなると、個人的な悩みなどを相談されるという場合もあります。こうした精神的な援助にヘルパーがどこまで携わつていくことができるのか、といふことは、介護保険制度における大きな課題といえるのではないでしょうか。

されたことからも、痴呆症に対する村民の関心の高さが伺わされました。次にご紹介するのは、参加いただいた方々のご感想です。



ヘルパーとナスの皮むきをするご利用者

数は、平成一三年七月末日現在で一三一五人。村の総人口に占める割合（高齢化率）は三一・六%にのぼります。

これは全国の平均値（高齢化率約一八%）を大きく上回っており、全国的にも人口の高齢化が著しく進むなか、沢内村はそれ以上に高い数値を示しています。

また、高齢化の進行は高齢者夫婦世帯や一人暮らし世帯の増す。

沢内村の六五才以上の高齢者
数は、平成一三年七月末日現在
で一三一五人。村の総人口に占
める割合（高齢化率）は三一・
六%にのぼります。

加にもつながります。沢内村の一人暮らし世帯、高齢者だけの世帯は合わせて約一三〇世帯。ホームヘルプサービスを利用しながら自宅での生活を続けているという高齢者の方も多くなっています。

高齢者だけの世帯で利用されるホームヘルプサービスの内容は、調理や掃除などの家事援助が中心です。しかし、利用者の方は、実は家事よりも心の潤いを求めている、という場合もあります。

『ヘルパーさんに血圧を測つてもらつたり、話をするだけで安心する。ヘルパーの仕事は早く終わらせてもらつて、もつともつと話をしたいのだが、なかなかそうもいかないようで…』

夫と二人暮らしをしながら、掃除、買い物、調理などのホームヘルプサービスを利用している貝沢のK・Tさん（七九歳）は、このように話さ

内村より年四回の介護者教室開催の委託を受け、七月に一回目、八月に二回目を開催いたしました。八月二二日にぶなの園地域交流の場で開催した介護者教室についてご報告します。

「痴呆症にならないためには」というテーマを掲げて開催した今年度二回目の介護者教室には講師として北上市で内科、神経科の医院を開業している成井和雄先生をお迎えしました。

先生のお話によると、痴呆の予防にはまず生活習慣病の予防が大切である、とのことです。つまり、食生活などの生活習慣の中でのちょっとした心がけで

正常な血圧を維持するよう努めることができ、脳血管性痴呆症のマニア防につながるということです。そしてもう一つ、普段から努めて頭を使うようにしてほしいこと。現代ではご飯を炊くよりも洗濯をするにもボタン一で機械が勝手にやつてくれるのでも、頭を使うことが少なくなるている。便利なものに頼りきりずに、自らの頭を使うことが大切。また、趣味や生きがいを持つことも痴呆の予防につながります。ということでした。

悪天候にも関わらず、村内各地域から七六人の方が参加してくれましたこと、また、先生のお話の後に質問が積極的に出

痴呆症って 予防できる!?

第2回介護者教室開催



講師の成井和雄先生と
真剣な表情で話を聞く
参加者の皆さん



住宅介護支援センター
生活相談員 高橋 滉

ホーム喫茶のご案内

【閉店日】

10月21日(日)

11月18日(日)

12月16日(日)

【ご利用時間】

13:30~16:30

【場所】

ぶなの園

地域交流スペース

お待ちしております！

編集後記

最近、デイサービスの送迎バスの中ではこんな会話が多く聞かれるようになりました。

「まんつ、今朝だばさんびがつけなあ」

「よまかずなれば、かぜっこはっこぐなってくるおんなあ」

「これが、だんだんにさんびぐなって、そんま白いのちらちら降ってくるんだ…」

ご利用者の方々は、季節を肌で感じられる方が多いようです。他にも、食べ物や行事、景色などさまざまなものから季節を感じとることができると思います。あなたは何で季節を感じますか？

（やすらぎ会広報委員）

高橋 涉 近藤富子 上中屋敷陽子

佐々木菜穂子 高橋宏明 高橋直美

感謝申し上げます

平成13年6月～平成13年8月

[ご寄付]

- 蛭坂泰宏様

- 高橋信一様

[ご寄贈]

- 大石テツ子様

- 木村義房様

- 吉田信子様

- 南川幸一様

- 高橋 敏様

- 高橋幸一様

- 佐々木淑子様

- 沢内村婦人連絡協議会様

- 三浦武一郎様

- 光寿苑様

- 戸巻トシ子様

- 吉田隆市様

- 石川弘子様

[ボランティア等]

- 沢内村民生委員の皆様（住民介助等）

- 沢内村高齢者趣味の会の皆様（〃）

- 平沢安保様（〃）

- 高橋ミツ子様（〃）

- 長瀬野婦人会の皆様（〃）

- 泉沢婦人会の皆様（ホーム喫茶）

- 太田婦人会の皆様（〃）

- 上新町婦人会の皆様（〃）

- 結いつこの会の皆様（〃）

- 佐々木ツユ様（〃）

- 沢内村理容組合の皆様（住民理髪）

- 岩谷堂農林高校の皆様（鹿子踊り披露）

在宅での介護のお悩みは

在宅介護支援センター にご相談ください

《電話番号》

85-2319 (支援センター直通)

85-2322 (土・日・祝日、夜間対応)

お気軽にどうぞ！